



PROCÈS-VERBAL
de l'assemblée générale
du Conseil central du Montréal métropolitain (CSN)
tenue 13 janvier 2010, à 19 h
au 1601, avenue De Lorimier, Montréal

Responsables et solidaires
Pour une nouvelle démocratie

PRÉSENCES

Comité exécutif

Gaétan Châteauneuf, président
Dominique Daigneault, secrétaire générale
Manon Perron, trésorière
Véronique De Sève, 1^{re} vice-présidente
Francis Lagacé, 2^e vice-président

Conseil syndical

Flavie Achard, éducation
Chantal Lapanne, condition féminine
Pierre Bibeau, solidarité internationale
Jean-Marie Dion, droit au travail
Alain Ouimet, santé-sécurité
Caroline Tremblay, santé et services sociaux

Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme président et secrétaire d'assemblée.

1. OUVERTURE

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée à la mémoire de toutes celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière. Une pensée spéciale pour les milliers de victimes du violent séisme qui a touché Haïti.

Il souhaite aux membres une bonne année 2010 remplie d'actions, une convention collective au 1^{er} avril dans le secteur public et une convention très bientôt pour les lock-outés du *Journal de Montréal*.

Depuis la dernière assemblée générale, il y a eu une manifestation le 15 décembre devant le bureau de Jean Charest pour souligner le triste anniversaire du décret, suivie du dépôt d'environ 25 000 cartes invitant le gouvernement à négocier de bonne foi et avec diligence. Il y a eu une bonne participation.

Économie autrement, ouvert aux alternatives sociales, cherche à réunir une trentaine d'économistes de gauche et autres intervenants engagés dans différents mouvements sociaux pour répondre aux membres du *Comité consultatif sur l'économie et les finances publiques* (Gagné, Fortin, Godbout et Montmarquette) mis sur pied par le ministre des Finances.

Le gouvernement fédéral n'a pas été très reluisant au cours des dernières semaines. D'abord à Copenhague où il a accumulé les prix *Fossile*. Ensuite, par la prorogation du Parlement; en suspendant les travaux à la Chambre des communes, le gouvernement Harper n'a pas à faire face aux débats sur la torture des prisonniers afghans et sur sa position contestée à Copenhague, entre autres.

Il y a aussi eu une manifestation contre les PPP, le 4 décembre, jour de la première pelletée de terre pour la construction du CHUM et du CUM. Le gouvernement a octroyé un délai supplémentaire de 60 jours aux soumissionnaires. On suit le dossier de près.

La FSSS tiendra une journée de mobilisation pour la négo du secteur public, le 27 janvier.

En terminant, Gaétan Châteauneuf informe les membres qu'il y aura une question de privilège, pour soutenir le peuple haïtien victime du séisme, un peu plus tard dans la soirée.

Bonne assemblée !

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS

Dominique Daigneault fait l'appel des membres de l'exécutif et du conseil syndical.

3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD

- Il n'y a pas de délégué du Grand Nord ce soir.

4. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Dominique Daigneault fait la présentation de l'ordre du jour :

1. Ouverture
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants
3. Présence des délégué-es du Grand-Nord
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 2 décembre 2009
6. Admission des visiteuses et visiteurs
7. Affiliation des nouveaux syndicats
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégué-es
9. Conflits
 - Journal de Montréal – invité : David Patry
10. Question de privilège : Haïti
11. Palestine
 - invité : Denis Kosseim
12. Entraide
13. Congrès
14. Divers

Levée de l'assemblée

**Il est proposé par Alain Dubois
Appuyé par Richard Gagnon**

Que l'on adopte l'ordre du jour tel que lu.

ADOPTÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 2 DÉCEMBRE 2009

**Il est proposé par Jean-Pierre Bourgault
Appuyé par Pierre Bibeau**

Que l'on adopte le procès-verbal de l'assemblée générale du 2 décembre 2009 tel que présenté.

ADOPTÉ

6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS

**Il est proposé par Sylvain Brunelle
Appuyé par Alain Dubois**

Que l'on admette les visiteuses et les visiteurs.

ADOPTÉ

7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS

Il n'y a aucun nouveau syndicat à affilier.

8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES

Mona Edma, du comité des lettres de créance, présente la liste des nouvelles et nouveaux délégués.

**Il est proposé par Mona Edma
Appuyé par Jean-Marie Dion**

Que l'on accrédite les délégué-es suivants :

SP Technique et professionnel de la SAQ	Réjean Chouinard	AGO
S des Professionnels en soins infirmiers et cardio-respiratoires du CHU Sainte-Justine	Justin Lemieux	AGO
S des Professionnels et des techniciens de l'hôpital Santa Cabrini-CSN	Karine Paul-Fortin	AGO
S des Professionnels et des techniciens de l'hôpital Santa Cabrini-CSN	Marie-Delphine Musanawibo	AGS
ST Information du Journal de Montréal	Diane Dupont	AGO
ST Information du Journal de Montréal	David Patry-Cloutier	AGS
ST Information de La Presse	Frédéric Murphy	AGO
ST Information de La Presse	Charles Côté	AGS

ADOPTÉ

9. CONFLIT

David Patry-Cloutier, du Syndicat des travailleurs de l'information du Journal de Montréal FNC-CSN, fait un résumé du conflit. Dans moins de deux semaines, il y aura un an que le lock-out a été déclenché. Le 11 décembre, l'employeur a

répondu au nouveau cadre de négociation proposé par le STIJM en faisant des nouvelles demandes. Depuis le lock-out, l'employeur prétend qu'il réussit à augmenter son tirage avec moins d'effectifs. Il souhaite donc couper plus de postes à la rédaction. Ce n'est pas parce qu'il manque d'argent, à preuve, il a refusé un contrat de publicité du Fonds de solidarité de la FTQ parce qu'il voulait annoncer dans d'autres entreprises de Quebecor mais refusait que sa publicité paraisse dans le *Journal de Montréal* par solidarité pour les travailleurs en lock-out. Pour souligner le 1^{er} anniversaire du lock-out, une soirée de solidarité se tiendra le 24 janvier au cabaret La Tulipe, rue Papineau. En plus de certains politiciens, il y aura des invités du monde artistique qui appuient la cause des lock-outés, tels que Les Zapartistes, Richard Desjardins, Loco Locass, Louise Forestier, El Motor, Tricot Machine et Jean-Sébastien Lavoie. Des billets pour le *show du cadenas* sont en vente au coût de 20 \$. Par ailleurs, pour faire suite à la proposition de l'Assemblée nationale de demander à la partie patronale de retourner à la table de négo, le syndicat continuera de rencontrer les partis politiques à tous les paliers de gouvernement pour aller chercher leur appui. RueFrontenac est maintenant en version PDF, David Patry suggère qu'il soit imprimé et que des exemplaires soient distribués dans les syndicats. Il y a aussi la campagne *Les amis de RueFrontenac*, où les gens sont invités à faire un don. Le site va très bien et 25 000 personnes par jour le visitent.

Il est proposé par Jean-Hugues Bastien
Appuyé par Caroline Tremblay

Que le Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) réitère son appui à la lutte des camarades du Syndicat des travailleurs de l'information du Journal de Montréal en invitant ses syndicats à contribuer à la campagne du 25 \$ et à demander à leurs membres de ne pas lire le *Journal de Montréal*, en imprimant des copies PDF de RueFrontenac pour l'accueil du CCMM, en invitant les membres à joindre les amis de RueFrontenac et en versant 100 \$ à RueFrontenac pour l'envoi d'un journaliste et d'un photographe pour la couverture de la catastrophe en Haïti.

ADOPTÉ

Il est proposé par Pierre Fontaine
Appuyé par Sylvain Brunelle

Que le Conseil central du Montréal métropolitain défende un boycott du *Journal de Montréal* devant le prochain conseil confédéral.

Proposition de laisser sur table.

Proposé par Véronique De Sève
Appuyé par Alain Ouimet

ADOPTÉ

10. HAÏTI

Quelques émouvants témoignages sont livrés sur la catastrophe qui a frappé Haïti.

**Il est proposé par Patrice Laurin-Chenu
Appuyé par Nancy Labelle**

Que le Conseil central du Montréal métropolitain verse un montant de 2 000 \$ afin de répondre aux besoins de premières nécessités du peuple haïtien et qu'il invite ses syndicats membres à contribuer aussi.

ADOPTÉ

11. PALESTINE

Denis Kosseim de la Coalition pour la paix et la justice en Palestine, présente les personnes de la délégation québécoise qui l'accompagnent et qui devaient participer à la marche qui devait se dérouler à Gaza. Il s'agit de Santiago Bertolino, cinéaste, Karine Walsh, journaliste indépendante et Jean Léger. Monsieur Kosseim nous informe sur les fondements du conflit qui n'en finit plus de durer en Palestine. La marche prévue en Palestine avait comme objectif de commémorer les bombardements qui ont plu sur Gaza l'an dernier à pareille date lors de l'opération plomb durci, menée par Israël. Cette marche s'est finalement transformée en un immense *sit in* au Caire puisque l'Égypte a empêché les 1360 délégués de passer la frontière. Si le fait qu'ils n'aient pas pu aller à Gaza a réussi à diminuer l'impact médiatique de cette action, ce qui était l'objectif recherché par Israël et ses supporteurs, en Europe, les médias ont quand même commenté le *sit in*, surtout en France. Du Caire, Karine et Santiago alimentaient un blogue qu'on peut consulter sur le site parolecitoyenne.org. À tour de rôle, ils ont partagé les moments forts de leur expérience. En terminant, Denis Kosseim invite les membres à participer à la Marche de solidarité avec le peuple palestinien qui aura lieu le samedi 16 janvier, à 13 heures. Le départ se fait au coin de Peel et René-Lévesque.

**Il est proposé par Benoit Taillefer
Appuyé par Alain Dubois**

Que l'assemblée générale du Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) invite ses syndicats à participer en grand nombre à la Marche de solidarité avec le peuple palestinien qui se tiendra le samedi 16 janvier prochain.

ADOPTÉ

12. ENTRAIDE

Dominique Daigneault présente Gilles Bélanger responsable régional du développement de l'entraide au CCMM.

Gilles Bélanger informe l'assemblée générale que la Journée nationale de l'entraide se tiendra le mardi 2 février 2010. Gilles souhaite que nous profitons de cette journée pour amorcer une démarche qui nous donnera d'autres moyens de mettre en valeur notre solidarité.

Cette journée sera une façon de donner plus de visibilité aux réseaux d'entraide et sur l'importance pour les syndicats de se doter de tels réseaux. Toutes les formes de détresse ne peuvent trouver réponse seulement dans nos conventions collectives. Il faut des moyens différents pour y répondre, voilà le rôle des réseaux d'entraide.

**Il est proposé par Nancy Labelle
Appuyé par Richard Gagnon**

Que le CCMM invite ses syndicats affiliés à souligner la Journée nationale de l'Entraide CSN, le 2 février prochain.

ADOPTÉ

13. CONGRÈS

Gaétan Châteauneuf rappelle à l'assemblée générale de mettre le congrès à leur agenda, du 17 au 21 mai 2010, au Palais des congrès.

14. DIVERS

- Pétition contre les PPP

Gaétan Châteauneuf invite les membres à signer la pétition, à la faire circuler dans leur syndicat et à la retourner au CCMM à l'attention de Mireille Bénard, au plus tard le 5 février.

Alain Ouimet en profite pour inviter les membres à signer la pétition électronique du CASS que l'on peut trouver sur le site du conseil central.

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

**Proposé par Jean-Marie Dion
Appuyé par Sylvain Brunelle**

ADOPTÉ

La réunion est levée à 21 h 15.

Gaétan Châteauneuf, président

Dominique Daigneault, secrétaire générale

67 délégué-es

Femmes : 39

Hommes : 28

Officiel-les : 59

Substituts : 8